

Entre Libros

“HISTORIA DEL HOSPITAL DE SAN FRANCISCO DE PAULA”*

El Dr. *Luis Felipe LeRoy*, profesor de la Universidad de la Habana, y miembro de la Academia de Ciencias y de la Sociedad Cubana de Historia de la Medicina, acaba de rendir un emotivo homenaje a la memoria de su padre el doctor *Jorge LeRoy*, con la publicación de su obra inédita, titulada «Historia del Hospital de San Francisco de Paula», que constituye, sin duda alguna, uno de los más valiosos aportes a la historia hospitalaria cubana.

Este libro es la historia de la ermita, iglesia y hospital y está; escrito hace más de treinta años, por un ilustre médico, el Dr. *Jorge LeRoy*, que fue uno de los fundadores de la Sanidad cubana y con una vocación extraordinaria en la investigación histórica, nos dejó al morir estas cuartillas que hoy se publican y que vienen a relatarnos no sólo la historia de un hospital o de una iglesia, sino a contarnos todo lo que fue todo lo que representó y los grandes beneficios que prestó a la comunidad.

Este libro como dijo el señor *Felipe Zapota*: «es en gran parte una historia de la iglesia de Cuba», pero también es una historia —decimos nosotros— de una institución de una asistencia hospitalaria, que representa toda una época de servicio público en nuestro medio.

El mejor elogio de esta obra del doctor *Jorge LeRoy*, son las propias palabras del doctor *Raimundo de Castro y Bachiller*, que escribió: «Su amor por Cuba, su patria querida, creemos que no puede estar mejor representado que en su dedicación a esta; Academia que él consideraba el exponente principal de la cultura del país; y su obra inédita, historia del Hospital de Paula y sus Patronos, que está casi concluida y que es verdaderamente una historia de Cuba desde la fundación de ese hospital hasta nuestros días, ya que al estudiar cada uno de los hombres que tuvieron relación con ese hospital, y puede decirse que fueron todos los hombres de valor de Cuba, hace una historia crítica y minuciosa, con datos absolutamente ciertos y hechos irrefutables tomados como le gustaba a él hacerlo, de fuentes verídicas y que le llevaron tiempo a veces largo su búsqueda en nuestros archivos y bibliotecas, en los de España, en México, donde quiera que fuera menester, y por ello, para los eruditos y para nuestra Cuba será algo notable el día que se publique; para nosotros es su más grandiosa producción».

Esta obra puede calificarse como un pedazo de la propia historia de Cuba, ya que no sólo se concretó su autor a la iglesia' y hospital, sino que nos glosa biográficamente todos los que de una forma u otra intervinieron en la fundación y dirección de la misma.

Si «Historia del Hospital de San Francisco de Paula», merece un gran elogio por la labor historiográfica realizada por su autor, también debemos hacer resaltar otro elogio para el doctor *Luis Felipe LeRoy*, que con devoción filial, rinde un motivo homenaje a la memoria de su padre, editando esta obra, pero al mismo tiempo hace un gran aporte a la divulgación histórica de nuestro país.

